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党团建设●服务社会

1.优秀团支部评选：表彰先进，树立典范

2017年 12 月 5 日，我院积

极响应“一学一做”，开展了以

表彰先进，树立典范为主题的人

文学院优秀团支部评选活动，

牛贵琳副院长、学院部分老师以

及 6个团支部参与了本次评选。

经过参评班级进行的团支

部建设介绍，各评委本着“优中

选优，公平公正”的原则，最终

推选2016级秘书学 2班和 2016

级学前教育 1班为优秀团支部。

希望各团支部在将来的日子里能够继续本着踏实肯干的工作态度，为创造人

文学院更辉煌的成就而不懈奋斗。

2.团总支学生会第六届换届大会暨第一次例会顺利召开

2017 年 12 月 7 日，人文学院在综合楼 B203 召开第六届团总支学生会换届

大会暨第一次例会。出席本次大会的有人文学院牛贵琳副院长、邵欣霞老师、第

五届团总支学生会学生干部以及第六届团总支学生会全体成员。

本次大会由邵欣霞老师主持，旨在总结第五届团总会学生会工作并进行表

彰，对新一届团总支学生会做出工作计划与展望。会议的最后，牛贵琳副院长对

此次大会做了意义深刻的总结。

本次会议的顺利召开，为新一届团总支学生会树立信心，激励其建设成为更

团结、创新、全心全意为学生、老师服务的学生组织。



3.彰显人文精神”：我院学生志愿者参与小张村支教活动

12 月 27 日，我院尹红梅、张冰洁等五名志愿者前往小张村进行支教活动。

本次志愿活动志愿者从课堂、课下两方面共同着手来帮助孩子们，在课堂上志愿

者积极的帮助孩子们检查作业；课下，志愿者陪着孩子们在院子里玩了老鹰捉小

鸡、扔沙包等游戏，孩子们的脸上逐渐洋溢出了幸福的笑容。

我们的人文精神也在本次活动中展现出来，期待下一次的活动，期待下一次

人文带来的感动。



菁菁校园

1.首届“办公智多星”比赛圆满成功

12月 13日，由学生工作处主办、人文学院秘书专业承办的首届“办公智多

星”比赛决赛在科研办公楼 668会议室举行。学生工作处副处长商漱莹、人文学

院副院长牛贵琳观看了比赛。人文学院 5名教师担任本次比赛评委。

比赛以小组为单位分三个阶段进行，包括方案策划 PPT 展示、情景模拟和抢

答。每一阶段结束的时候，评委都进行点评，也为大家提出中肯的建议。最后，

计分组将三部分环节成绩按照比例统计，评选出获奖小组。

“办公智多星”比赛激发了学生的学习热情，锻炼了学生的专业能力。今后，

学生工作处与人文学院将会继续定期举办此类专业比赛。



2.人文学院承办专场招聘会获社会高度认可

12月 27日，山东管理学院外贸类专场招聘会在长清校区综合楼举办。本次

招聘会主要面向国际经济与贸易、国际商务、商务英语专业学生。经过一个多月

的沟通准备，到场 48 家外贸企业，提供涉及外贸专员、外贸主管、国际贸易、

外贸跟单、报关员、展会营销、会计、商务代表、内贸、互联网营销等 130多个

岗位，近 600名学生参加了招聘会。

此次招聘会由招生就业处牵头，经贸学院与人文学院组织承办，旨在强化专

业建设与用人单位的沟通，为国际经济与贸易、国际商务、商务英语专业的毕业

生与企业搭建双向选择的平台，提高学生就业的层次和水平。招生就业处副处长

原兴照、经贸学院副院长李全海、人文学院副院长侯雪丽到现场了解用人单位的

需求和毕业生的求职意向，并就企业人才需求状况发放问卷 48 份，回收有效问

卷 48份。



教师●教学●学术

1.我院新闻专业师生参加山东教育电视台“青春中国”校园制作联盟

研讨会

12月 1 日，山东教育电视台“青春中国”校园制作联盟研讨会在济南召开。

我院新闻教研室主任尚春燕老师受邀带领 2015级新闻专业两名学生参加了这一

盛会，全省数所高校的宣传部、传媒类专业学院师生代表也参加了会议。

会议对 2016年度山东教育电视台“青春中国”校园制作联盟优秀组织单位、

先进个人、优秀指导教师进行了表彰，并向新加入青春中国的联盟高校授牌。我

校尚春燕老师获得“先进个人”优秀称号。



“青春中国”校园制作联盟是山东教育电视台为大学生视频制作爱好者专门

打造的，旨在提高传媒类专业学生的实际操作能力和专业素质，借助多媒体平台，

播放大学生制作的视频作品，展现当代大学生时代风采。我校在 2015年加入“青

春中国”校园制作联盟，并为其提供多部学生作品，今年由尚春燕老师指导学生

的公益广告《瓶盖惨遇记》在“2017 年度公益广告作品评选展播活动”中获得

三等奖。

2.人文学院教师参加 2017 山东省外国语言学年会

12月 2-3日，人文学院侯雪丽副院长、李桂波老师参加了由山东省国外语言

学学会翻译学专业委员会主办，山东建筑大学外国语学院承办的山东省国外语言

学学会翻译学专业委员会 2017年年会。

会上，全国政协委员、国务院学位委员会委员、全国翻译专业学位研究生教

育指导委员会主任委员黄友义，国际生态翻译学研究会会长、清华大学教授胡庚

申，山东大学外国语学院院长王俊菊，西南大学特聘教授孟凡君，北京外国语大

学高级翻译学院教授任文等分别做了主旨发言。

会议期间，我院教师聆听了专家学者的报告并与参会的其他高校同行就翻译

学科的发展和专业建设的思路进行了交流探讨，了解了当前翻译学科发展的热

点，开拓了专业建设和课程建设的思路，有利于进一步助推商务英语专业的发展。

3.学前教育专业举办第二课堂活动

学前教育专业于 12 月 5 日举办第二课堂活动。活动分为四个小组进行，分

别为李妹老师组织的钢琴伴奏与歌唱比赛，袁嫣孜老师组织的限时彩画、手工教

具比赛，王静雅老师组织的幼儿轻机械操比赛，李娟老师和蒋玉涵老师组织的学

前儿童语言活动和多媒体展示评比比赛。



此次活动使得学前教育的同学们得到了很大的锻炼，并且也借此机会充分地

展示了自己的才艺和特长。希望学前教育专业的同学们通过本次活动，不断提高

自身专业素质及能力，以此更好地满足社会需求。

4.省委卢立杰主任为秘书专业师生解读办公室的那些＂秘密＂

2017年 12 月 6 日下午，我院中文教研室荣幸邀请到了省委省直机关工委卢

立杰主任为我们讲解“办公室工作实务”。中文教研室全体老师以及 16、17 级

秘书学专业学生共同参加了此次讲座。

讲座分为三个部分，分别为办公室概况、办公室日常工作以及怎样做好办公

室工作，包括办公室的机构设置、办公室的基本职能、办公室在机关内的地位、

公文办理和管理、督查督办、值班工作、印章管理、会务工作等内容。



卢主任指出办公室工作人员对上是办事员，对下是联络员，这个岗位十分重

要。对此，卢主任还提出了几点宝贵的建议，告诫同学们如果未来想要从事办公

室工作，就一定要做好以下几点:1、眼光不能过低，不要把有限的时间浪费掉。

2、在做任何事情时要“崇尚实干，狠抓落实”。3、在工作过程中要注意细节，

规范流程。

在本次讲座的最后，卢主任用“一个规律、两个状态、三个关系、四种考验、

五种素养、六种功夫、七种意识、八种不足”来告诉大家一个优秀的办公室工作

人员怎样做好办公室工作，这次的讲座使大家受益匪浅。

5.高扩做客我院与新闻专业师生谈数据新闻的探索与实践

12 月 6 日，新闻专业特别邀请了齐鲁晚报数据新闻实验室总监、融媒编辑

中心副主编高扩为新闻专业师生开展了“关于数据新闻的探索与实践——以齐鲁

晚报为例”的专业讲座。新闻教研室主任尚春燕、尹宏伟、张锦等老师出席讲座。



“新闻懂数据，谁也挡不住。”讲座中，高扩从与数据公司进行技术合作以

及数据新闻如何技术驱动等方面深入浅出的解释了数据新闻不是花架子。在大数

据时代里，更直观、更快速的数字，正成为预见未来的一种思维和手段。在数据

新闻从产品化运营发力以及数据新闻未来的产品化发展方面，他也做了详细的解

答。高扩从自身的实践经验出发告诉同学们，在大数据时代从事新闻专业的人要

学会基于数据抓取、挖掘、统计、分析的新型报道方式，这是技术行业对新闻业

全面渗透的必然结果。

整场讲座中高扩通过不同的实例为同学们解读数据新闻与传统新闻的异同，

现场师生掌声不断，同学们受益匪浅。在讲座的最后，高扩与同学们进行了广泛

深入的交流，鼓励新闻专业的同学们要踏实肯干，利用好大数据信息让新闻视觉

更宏观化。

6.人文学院教师参加“新媒介时代命运共同体”高峰论坛

12月 28日我院教师尚春燕、尹宏伟、张锦受邀参加由齐鲁晚报主办，齐鲁

壹点、齐鲁融媒承办的新融合·新赋能——新媒介时代命运共同体高峰论坛。

高峰论坛上，来自腾讯、梨视频、今日头条、清博研究院和大河报等多位互

联网科技公司、传统媒体的代表，各抒己见，问道“赋能”。



在新的传媒业态下，“技术驱动”成为推进新闻业发展的关键因素。在论坛

的圆桌讨论中，“5G、大数据、物联网”这些技术热词成为与会嘉宾讨论的热

点。关于人工智能的发展趋势，嘉宾们进行了热烈的讨论，钱江晚报编委蒋梦桦

认为，人工智能与媒体深度合作将是大势所趋，而且现在新闻传播在人工智能的

帮助下，发生着越来越多有趣的事情。

在高峰论坛上，我院教师认真聆听了各路学界和媒体“大咖”关于业界前沿

的资讯分享，对传统媒体的转型、媒体融合、人工智能领域有了新的认识，对移

动互联网时代媒体的发展和变化有了更加深入的了解。

7.教学工作顺利开展

12月份，我院教师进行了大学英语四六级监考；对本学期教师的课时量进

行核对；对外聘教师的课时量及课时费进行核对发放；应届毕业生完成开题报告；

学生完成网上评教；提前下发期末考试通知，安排教师监考，保证期末考试工作

顺利完成；开始着手安排下学期教师的课表，为下学期的教学工作提前做好准备。
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